

# Tierra y Libertad

Barcelona 3 de Noviembre de 1933

SEMANARIO ANARQUISTA

Año IV - Número 140 - 15 céntimos

## Al menor intento fascista, hay que desencadenar la revolución



### Nuevos rumbos

En España, habiendo fracasado la democracia y no siendo el marxismo un factor de consideración, no se podía escapar a esas oscilaciones de la situación internacional.

Y se ha manifestado el fascismo; aunque de hecho ya existía de una manera encubierta, sin dar la cara, habiéndose dejado sentir con criminal frecuencia en los brutales procedimientos de la fuerza pública y en el carácter dictatorial de la legislación. Ahora, se avanza resueltamente por ese camino; el fascismo se presenta más definido con el nombre de agrarios, F. E. D. A., Liga Regionalista, etc. etc. Por el Norte, se ostenta con toda impunidad la cruz esvástica, en el Centro y Sur, nuevas burguesas fanatizadas, muestran con el mayor desearo, y como un reto, la cruz prendida al cuello y en púlpitos de toda España se incita a los fieles a que se preparen para una guerra santa contra las libertades y sus defensores. Todos los partidos adoptan aires marciales. Los socialistas viendo que el poder -- y con él el premio -- se les escapaba de las manos, amenazaron con movilizar sus ejércitos imaginarios, dar un golpe de Estado e implantar la dictadura del proletariado. Como era de esperar han quedado en el más insignificante de los ridículos, al hacerles replegar, arrojándoles del Poder sin protesta alguna de su parte.

Por otro lado, la "Esquerda Republicana de Cataluña", viendo que el grueso del pueblo trabajador le escupe a la cara sus traiciones, se siente también histérica y para almorzar, organiza sus millares bajo el nombre de "Escamots", compuestas por ese desecho humano de presuntos héroes cursis y cobardes, que en tiempos de la dictadura corsian como desesperados en cuanto divisaban el uniforme de un urbano.

Esas bandas, después de haber secuestrado obreros de la C. N. T. y de preparar matanzas colectivas de anarquistas, desfilan con camisas verdes por toda Barcelona y son homenajeados por las primeras autoridades de Cataluña.

Todo este conjunto de síntomas de fascismo, lógicas presiones internacionales que de antemano tenemos previstas y conjuradas los anarquistas.

En España no cruja el fascismo señores bellacos de la política! Habéis llegado tarde. Con una rara visión política así lo acaba de confirmar con pena en recientes declaraciones vuestro pontífice, esa bestia criminal de Mussolini.

También el reaccionario y servidor incondicional de la burguesía Gabriel, se rinde a la evidencia y en La Vanguardia del día 27 de octubre declara:

"Si las veleidades fascistas probasen fortuna, verías como iba a repetirse el caso de Primo de Rivera: a todos, absolutamente a todos, les saltaría el tiro por la culata".

Y agrega en otro lugar:

"¿Queréis un buen consejo, amigos míos? Dejaros de fascismo. No es fruta de España."

Efectivamente, son otras más elevadas, las aspiraciones populares de Iberia. En lugar de mirar al pasado mira al futuro, y en lugar de marchar hacia atrás marcha hacia la sociedad del libre acuerdo que propugnamos los anarquistas.

Y nada, nada la hará retroceder; al contrario: un intento de fascismo puede ser la chispa incendiaria que haga estallar el volcán, que tan poderosamente bulla en la entraña de nuestro pueblo, produciendo la Revolución social niveladora.

Y entonces, cambiaríamos el rumbo actual aparentemente funesto de la historia, inaugurando un nuevo período de paz, justicia y prosperidad, cuyo ejemplo, indudablemente, sería seguido por el mundo.

Es una verdad reconocida históricamente, que los grandes acontecimientos no se producen aislados, sino que a consecuencia de estados cuyas causas y detalles no han podido ser bien determinados, tienen sus repercusiones internacionales.

La Revolución Francesa liquidó el feudalismo, postreros vestigios de la Edad Media, inaugurando una nueva era con influencias y resonancias universales.

La Guerra Europea conmovió al mundo, siendo la causa que determinó el hundimiento del imperio de los zares, acontecimiento cuyo ejemplo se propagó a los demás países, haciendo desaparecer con vertiginosa rapidez imperios y coronas.

Por ser reciente la caída de las monarquías europeas, el advenimiento del fascismo al Poder en Italia, no pudo ejercer la influencia internacional correspondiente y quedó localizado, por entonces, en Italia.

Después, el fracaso rotundo del marxismo, el desprestigio y la caída de la social-democracia, y el yugo excesivo que para Alemania representó el Tratado de Versalles, ha producido una reacción del imperalismo que amenaza acabar con todas las libertades del individuo y de la colectividad.

En estas condiciones triunfa el fascismo en Alemania y nuevamente la paz europea y del mundo vuelve a estar amenazada. Siguiendo ese proceso que hemos señalado, se incitan conatos fascistas en diversos países y el acto bárbaro de la Alemania militarizada, tiene las consiguientes repercusiones. Como demostración, bastará señalar la situación desesperada de Austria que decae a duras penas la ola fascista y se sostiene en cierto modo poniendo en ejecución idénticos procedimientos fascistas. Señalemos también a este respecto el caso de Pierre Ramus, que se ha visto obligado a dejar Austria después de haber pasado una temporada en un campo de concentración y el del periodista de Viena procesado por injurias a Mussolini.

### Huelga del hambre

Hasta nosotros llega un comunicado de nuestro querido camarada A. Nieves Núñez, preso desde hace muchos meses en la Cárcel de Barcelona primero por "delitos" de imprenta, más tarde por disposición del gobernador civil señor Amelilla, y ahora, por último, por orden del gobernador general de Cataluña, señor Selves, según parece, propuesto para ser expulsado de España como "extranjero" e "indeseable", aprovechando la circunstancia de que Nieves Núñez, de padres españoles, nació en Buenos Aires.

Nuestro camarada nos anuncia, para que lo hagamos público, su bien meditado y firme propósito de declarar la "huelga del hambre" a partir del "lunes día 6 del corriente", si antes no es puesto en libertad o expulsado -- injustamente -- en último extremo. Dice que no está dispuesto a que continúen ensañándose con él las autoridades "democráticas" republicanas. Antes, perecerá por consunción.

Nieves Núñez tiene motivos ya para tomar esta determinación extremadamente grave. Perseguido, preso y expulsado por la Monarquía, recobró la libertad con el advenimiento del presente régimen para perderla a los 3 meses de insaurado y ser expulsado nuevamente en marzo de 1932, después de nueve meses de prisión gubernativa en la cárcel provincial de Córdoba. De regreso a España, en donde tiene sus padres ancianos y necesitados, volvió a ser detenido y lleva preso nada menos que 13 meses, más que si hubiera atentado contra un ministro... y todo por colaborar en la prensa anarquista y confederar y defender en todas partes sus convicciones anarquistas.

¡Parece increíble que se llegue a tanto en el camino de la arbitrariedad! Que un preso, que ningún juez reclama, honrado, después de 15 meses de prisión por no pensar en republicano ni en socialista -- por razones de ética elemental -- tenga que conquistar su libertad a costa de su salud y acaso de su vida, con la única arma que tiene el preso para su defensa desesperada: la huelga del hambre.

¡Qué todos los trabajadores lo sepan! El camarada A. Nieves Núñez, preso en Barcelona, empezará el ayuno absoluto el 6 de noviembre. Nosotros hacemos responsables únicos, públicamente, de la suerte de nuestro camarada, al gobernador general de Cataluña y al ministro de la Gobernación, que son quienes lo retienen.

JUN NO HA LLEGADO LA REPUBLICA LA MANCHA DE CASAS VIEJAS



Todos los pueblos de España que se han manifestado pidiendo pan o trabajo han sido arrasados y fusilados sus moradores, las cárceles abarrotadas de obreros, la economía de la República en bancarota. Esa es la solución de la mascarada electoral a la que como último recurso se acogen los políticos repudiados por el pueblo trabajador. ¡Obreros, sabotear las elecciones!

### Lo que detesto y amo

Suber amar es saber detestar lo malo.  
Detesto la nebulosidad y la incertidumbre, y amo el respeto y el recuerdo. Detesto la vanidad y la ira; pero amo el orgullo y el valor.  
Detesto la mentira y el engaño; pero amo la verdad y la sinceridad. Detesto la vil política y las religiones todas; pero amo la justicia y la Humanidad. Detesto la

berfidia y la traición; pero amo la entereza y la valentía. Detesto al delator y al tirano; pero amo al que sabe callar y ve en cada hombre un Hermano.

Detesto al Estado, origen de todas las infamias y ruindades; pero amo a la Anarquía, que sintetiza amor a todos los Hombrs.

LUZBEL RUIZ

### Los "escamots"

En el Parlamento catalán, ha habido una pequeña trifulca motivada por el desfile fascista del Estado.

El "escamot" Dencaés plantándose en jarras como un chulo pendenciero ha exclamado: "¿Hay algo a decir?"

Los anarquistas de la F. A. I. tienen algo a decirlo al desdichado plagiador de Mussolini. Le acon-

sejan que archive cuidadosamente las camisas verdes vencedoras de la batalla del "Bo Negro".

El verde es el color de los loros antipáticos, charlatanes, cobardes bicharracos que los anarquistas detestamos.

Trabajadores: estad alerta con las maniobras fascistas. La primera vez que irrumpen en la vida pública,

### Ramón Casanillas

Sentimos sinceramente el infortunado accidente que costó la vida al ex militante de la C. N. T. y del anarquismo; al que en otros tiempos, cuando los proletariedades rusas aun no le habían hecho torcer el rumbo de su vida revolucionaria, fué un bravo luchador de la emancipación proletaria y de la liberación humana.

### La huelga del ramo de construcción de Madrid

La gesta que estos obreros están realizando, es algo que sobrepasa las esperanzas más optimistas. El empuje arrollador de aquellos camaradas, ha tenido la virtud de arrastrar tras sí, hasta a la masa indiferente que sólo se pone en pie a impulsos de las fuertes sacudidas sociales.

Ha sido una reacción vigorosa, un despertar energético de la dignidad de un pueblo, víctima secular de todas las traiciones del liderismo socialista.

Los capítostes de la Casa del Pueblo han tenido que acordar y decretar el paro, cuando este ya era un hecho consumado.

No han querido pasar una vez más, por la vergüenza de verse abandonados por sus anillados, en un momento de admirable disciplina. Más que ese concepto rígido, ha pesado en la conciencia proletaria el sentimiento magnífico y humano de la solidaridad hacia sus hermanos, víctimas de la brutal actitud de la empresa Hormacche.

Cuando la lucha se lleva con el tesón y arrojo con que le llevan estos camaradas, el triunfo es inminente. La soberbia Patronal madrileña, acostumbrada a los camabalacheos de los jefecillos ugetistas, no esperaban este resurgir de la masa obrera impregnada de las bellas rebeldías anarquistas.

Las grandes dosis de opio reformista sabiamente administrado durante años, no ha servido para nada. Ha bastado el fatigazo de la injusticia, para que se levantasen anónimos y heroicos contra el enemigo común, decididos a hacer respetar sus derechos sin someterse a arbitrajes humillantes.

Nosotros llenos de entusiasmo, saludamos a estos hermanos que vienen al combate social, a engrasar las filas ya nutridas de luchadores y esperamos que en próximas y definitivas batallas estén a nuestro lado.